

SAINT MICHEL ARCHANGE

Au début du monde, l'ange d'orgueil disait pour soulever les anges : nous serons heureux en nous-mêmes et nous ferons comme Dieu, notre volonté. Michel disait au contraire: Qui est comme Dieu ? Qui peut s'égaliser à Lui ? Quis ut Deus ?

Dans l'ancien testament, les anges apparaissent à de nombreuses reprises. Ce sont eux qui interdisent l'accès du Paradis à Adam et Eve, eux qui sauvent Lot et ses filles de la destruction de Sodome. Trois anges viennent visiter Abraham et c'est un ange encore qui retient son bras, lorsqu'il est prêt à sacrifier Isaac.

C'est Daniel qui va évoquer le premier l'archange Saint Michel comme prince des milices célestes. Josué ensuite voit un homme qui se tenait debout, devant lui, une épée à la main. Michel apparaît alors comme protecteur du peuple élu qui préfigure son rôle de protecteur de l'Eglise.

Chez Isaïe, l'archange Saint Michel apparaît comme un ange rédempteur, dispensateur de pardons, un ange purificateur. Il accourt vers lui en tenant dans sa main un charbon ardent dont il touche ses lèvres pour l'absoudre de ses péchés.

Dans le nouveau testament, les anges apparaissent à de nombreuses reprises : Annonciation, Nativité, fuite en Egypte, jardin des oliviers, tombeau de Jésus, Ascension, Jésus Lui-même parle des anges que Son Père courrait envoyer pour Le défendre.

Mais c'est dans l'Apocalypse que Michel est nommé de manière explicite : *"Michel et ses anges combattirent le dragon, et le dragon riposta avec ses anges, mais ils eurent le dessous et furent chassés du Ciel"*.

Durant la messe, Saint Michel est invoqué à plusieurs reprises : au Confiteor, lors de l'encensement à l'Offertoire, il présente à Dieu nos offrandes en se tenant à la droite de l'autel des parfums. Il est le protecteur du sacrifice de la messe. Il est aussi notre protecteur pendant la messe.

Dès les premiers temps de l'Eglise, Saint Michel va se manifester :

En 312, il apparaît à l'empereur Constantin, en lui montrant dans le ciel une croix lumineuse avec l'inscription : *"par ce signe, tu vaincras"*. L'empereur, en obéissant, battra Maxence sous les remparts de Rome. Il publiera peu après le décret qui donnera la paix à l'Eglise. En 490, Saint Michel apparaît sur le Mont Gargan, dans une grotte qui deviendra un centre important de pèlerinage. Les croisés allant en Terre Sainte, s'y arrêtaient et se vouaient à Saint Michel. En 590, sous le pontificat de Saint Grégoire le grand, la peste dévastait la ville de Rome. Saint Michel apparut sur le môle d'Adrien (depuis Château Saint Ange), tenant à la main une grande épée d'où coulait du sang, et la remit dans son fourreau en signe de cessation de la peste qui avait désolé Rome.

- En 708, il apparut à Saint Aubert, pour lui déclarer la volonté de Dieu qui était de faire bâtir une église en pleine mer sur le Mont Tombe. La Merveille du Mont Saint Michel allait bientôt monter la flèche de sa basilique vers le ciel.

Dès lors, Saint Michel va devenir le protecteur spécial de la France.

- En 802, Saint Charlemagne déclare le 29 septembre fête de l'empire franc.
- En 1250, Saint Louis crée à Paris la "Confrérie des pèlerins du Mont Saint Michel".
- En 1423, Charles VII instaure la messe en l'honneur de Saint Michel.
- En 1427, Saint Michel apparaît à Sainte Jeanne d'Arc en lui disant : *"Je suis Michel, protecteur de la France"*.
- En 1469, Louis XI fonde l'ordre de Saint Michel.
- En 1652, Anne d'Autriche institue la messe du premier mardi du mois pour la *"sécurité et la prospérité de la France"*.
- En 1912, les évêques français font une consécration nationale de la France à Saint Michel.
- En 1988, les Compagnons de Saint Michel Archange remettent à l'honneur la dévotion angélique en particulier en faisant célébrer la messe du premier mardi du mois.

La messe du premier mardi du mois est dite à Notre Dame des Armées à 19h00. Tous les fidèles sont conviés à s'associer à cette pieuse dévotion si nécessaire pour le retour de notre pays à sa vocation.